

LOCAL | Asociaciones

Albasur presenta en el Día de la Discapacidad una bicicleta y una furgoneta adaptadas para impulsar el deporte inclusivo en Priego

La entidad agradece los apoyos y abre su proyecto de ciclismo inclusivo y Camino de Santiago 2026 a personas con y sin discapacidad de toda la Subbética

Antonio J. Sobrados Pareja

Miércoles 3 de diciembre de 2025 - 13:22



La asociación Albasur de Priego de Córdoba ha aprovechado hoy, 3 de diciembre, Día Internacional de las Personas con Discapacidad, para lanzar un mensaje claro: "una sociedad inclusiva es posible".

Con este objetivo, la entidad ha presentado

públicamente su primera bicicleta adaptada y una furgoneta adaptada adquirida gracias al apoyo de la Diputación de Córdoba, dos recursos que permitirán reforzar sus proyectos de deporte y ocio inclusivo.

"Estamos en Albasur para reivindicar el derecho y las ganas de vivir, de compartir y participar en nuestras sociedades de las personas con diferentes capacidades", ha explicado Jorge Moreno, monitor de apoyo de la asociación. Moreno ha subrayado que este acto sirve tanto para reivindicar derechos como para agradecer a todas las personas e instituciones que hacen posible los proyectos de la entidad.

Impulsar el ciclismo inclusivo

El principal estreno de la jornada ha sido la primera bicicleta adaptada de Albasur, que marca el inicio de un proyecto de ciclismo inclusivo en Priego y en la comarca de la Subbética.

Según ha detallado Moreno, esta bicicleta "está destinada a niños y niñas que pueden pedalear, pero no pueden manejar su propia bici". Una bicicleta que comenzará a utilizarse en el Centro Lupa (recurso de tarde de Albasur), dentro de las actividades de deporte y ocio.

El modelo de uso se basa en la figura de un piloto y un copiloto, la persona que conduce asume la dirección y el control, mientras que el copiloto, que puede necesitar apoyos importantes, participa del pedaleo y de la experiencia deportiva. "Allí no se habla de discapacidad ni de que se está ayudando a nadie, sino de dos personas con una misma ilusión. Una pedalea más, otra menos, pero las dos disfrutan por igual", resume Moreno, trasladando el espíritu del proyecto.

Tras su puesta en marcha en el centro de tarde, la bicicleta se incorporará a actividades inclusivas de fin de semana, en las que personas con y sin discapacidad compartirán rutas y salidas en un entorno normalizado.

"Niños, niñas, adultos y demás personas, con y sin discapacidad, comparten el camino y las actividades de ciclismo inclusivo, que es uno de nuestros objetivos", señala el monitor.

Nueva furgoneta adaptada

En el mismo acto, Albasur ha presentado también su nuevo vehículo adaptado, financiado con apoyo de la Diputación de Córdoba. Esta furgoneta permitirá mejorar los desplazamientos de las personas usuarias y facilitar su participación en los distintos programas de la entidad.

"Estamos orgullosos de presentar nuestro nuevo vehículo, un vehículo adaptado para nuestras actividades y proyectos inclusivos gracias a la Diputación de Córdoba", ha destacado Moreno, que ha insistido en que esta mejora de medios materiales repercute directamente en la participación comunitaria de las personas con discapacidad intelectual y del desarrollo.

El monitor ha recordado que, además del ciclismo, Albasur está impulsando otras iniciativas como el senderismo inclusivo o el teatro inclusivo, y ha querido "dar las gracias a quienes han apoyado y apoyan estos proyectos que se están lanzando desde Albasur para Priego y la sociedad".

Camino de Santiago 2026

El proyecto de ciclismo inclusivo de Albasur tiene también un horizonte más ambicioso, como es la realización del Camino de Santiago en 2026 en formato de ciclismo inclusivo, abierto a personas de toda la comarca de la Subbética.

La idea nace de una experiencia de voluntariado de Jorge Moreno en Galicia con el colectivo "DisCamino", que organiza rutas del Camino de Santiago con personas con discapacidad. Allí, explica, aprendieron el manejo de las bicicletas adaptadas, las vías de financiación y la filosofía de trabajo.

La asociación gallega ha ofrecido a Albasur y a la comarca la posibilidad de participar en 2026 en un Camino de Santiago inclusivo con sus recursos, como una furgoneta adaptada, más de 50 bicicletas adaptadas y albergues de la Xunta de Galicia completamente gratuitos para las personas participantes.

"Está abierto a todo el mundo que quiera participar, no solo personas de Albasur sino de toda la comarca de la Subbética que tengan estas necesidades de apoyo y estén interesadas en hacer el Camino", destacaba Moreno. La fecha prevista coincidirá con la feria local de Priego, aprovechando el periodo vacacional de muchas de las personas colaboradoras.

En su reflexión, Moreno defiende que la experiencia de compartir la bicicleta, bien como piloto o como copiloto, transforma a quienes participan, señalando que "las dos personas que van en la bici se hacen mejores personas y vuelven más felices. Creo que compartir es uno de los secretos de la vida para ser feliz, ya que se es más feliz compartiendo que recibiendo".

Con este acto, Albasur ha querido celebrar y reivindicar al mismo tiempo. Por un lado, celebrar los avances y los apoyos conseguidos, y por otro reivindicar una sociedad que abra espacios reales de participación para las personas con discapacidad. "Una sociedad inclusiva es posible y hoy lo estamos demostrando", ha concluido Moreno, agradeciendo la asistencia y el respaldo de la ciudadanía en este Día Internacional de las Personas con Discapacidad.